

2011  
Vol. 14  
THE BSSC JOURNAL  
通巻14号 2011年3月20日発行



びわこ成蹊スポーツ大学新聞 Biwako Seikei Sport College  
**THE BSSC JOURNAL**

びわこ成蹊スポーツ大学の「今」を伝える ©びわこ成蹊スポーツ大学新聞編集部 発行=びわこ成蹊スポーツ大学メディア研究会 〒520-0503 大津市北比良1204番地 <http://www.bsscjournal.net/>



**びわこから世界へ飛び出せ**——2010年度のびわこ成蹊スポーツ大学学位授与式が3月19日、大津市の琵琶湖ホテルで行われ、開学以来最多の307人の卒業生が夢と希望にあふれる未来へ羽ばたいた。  
開学から8年目を迎えた5期生の授与式は、飯田稔学長から生涯スポーツ学科96人、競技スポーツ学科211人に学位記が授与され、飯田稔学長の式辞、来賓祝辞のあと学業やスポーツ功績に優れた6人が学長表彰され、学業成績最優秀には生涯スポーツ学科の天野豪季君、競技成績最優秀には陸上女子の棒高跳びで活躍した的場遥さんが選ばれた。

# 飛び出せ!

学長メッセージ



「九十九回の失敗の後に、一回の成功がある」  
(トーマス・ジェファソン)

人生に失敗は付きもの。失敗を恐れるな。失敗を隠すな。失敗を次に生かせ。  
人間関係と同じように、失敗とうまく付き合っていく。

飯田 稔



高校時代に全国優勝の実績を誇り、大学でもユニバース代表として注目された本学サッカー部の内野貴志(競技スポーツ学科)がJ2の京都サンガFCに入団が決まった。テスト参加した2月の鹿兒島キャンパスで実力が評価され、2007年に神戸へ入団した1期生の近藤岳登から数

えて5人目のJリーガーが誕生した。  
「フットボールセンスは抜群、実績も文句なし」。野洲高時代、初の日本一に輝いた実績を掲げて入学した内野の評価は、レギュラーで出場した1年生当時から高かった。非凡なセンスは守備だけでなく、攻撃でも空中戦に強い大黒柱のよ

## DF内野が京都サンガと契約 5人目のJリーガーに

うな存在で2年生の春に創部初の関西学生リーグ前期優勝に貢献した。3年生でユニバース代表に選ばれて欧州に遠征し、リーグのクラブからも注目を集めていた。しかし、学生最後のシーズンは左足のけがに悩まされ、大黒柱の長期間の故障はチームの低迷にもつながった。シーズン終了後にあちこちの入団テストを受けるなかで、内野の「1対1の強さ」に目を留めた京都サンガの大木監督から正式なオファーが届き、内野の入団が決まった。京都サンガは昨季のJリーグ最下位で2部に降格したが、内野は「プロの世界で自分の力を試したい。1試合でも多く出場して1部復帰に貢献したい」と張り切る。J2ではカターレ富山のDF舩津(3期生)、FW平野(4期生)が活躍しており、京都サンガの内野との先輩後輩対決がみもの。平野らは「西京極のスタジアムはびわこから近い。僕らのライバル対決をぜひ見に来てほしい」と話している。

2010年度 4年次生 学長表彰

学長賞			
学業成績最優秀者	天野 豪季	生涯スポーツ学科【柴田ゼミ】	
スポーツ最優秀者	的場 遥	生涯スポーツ学科【海老島ゼミ】	
学長奨励賞			
卒業研究	三角 昭太	生涯スポーツ学科【南島ゼミ】	長距離走における目標指向性と自己効力感の影響
	西野 早織	競技スポーツ学科【高橋ゼミ】	古武術教室前後の小学生の投動作に関するバイオメカニクスの研究
個人	内野 貴志	競技スポーツ学科【松田ゼミ】	関西学生サッカー選抜チームメンバー
	仲谷鈴雄奈	競技スポーツ学科【鳥羽ゼミ】	学生会活動、地域への貢献



目指せ日本一 ナイター練習に励むサッカー部

友情が芽生えたフレッシュマンキャンプ

全員集合卒業前の講義室で

琵琶湖の環境を守る 水辺実習のひとつ

健闘を称え合う仲間がいる 水泳部

# 卒業生ひと言

## 野 外スポーツコース

今の自分がいることは、仲間の支えがあったからこそ。感謝の気持ちを忘れずに、これからも全力で頑張る。 古川 知紀

山もなく谷もない平凡な2年間でした。我が人生に一片の悔いなし!! 大野 晋司

山あり谷ありの4年間 最後の最後まで先生には迷惑をかけてしまいました。今までありがとうございました。 沖川 正裕

真剣に楽しむ。これが私の4年間。ありがとうございました。 感謝の心をこめて。 西村 一生

大学生活、楽しいこともつらいこともあったけど、充実した4年間でした。みんなありがとう。 小松 周平

野外を仕事に生きていきます。そして、野外を語る人間になりたい。 一本 直樹

変化、成長、自信。4年間での経験は、わたしにとって本当に大きかったです。ありがとうございました! 伊藤 さおり

自ら起こす行動こそが、自分の力となって返ってくる。そう感じた大学生活でした。 山本 信太郎

やらんでもいいことを、どれだけやるかで人間の価値は決まる! Aspiration! 都合 美帆

毎日、大学にいました。毎日、学んでいました。毎日、楽しかったです。毎日、友達が増えました。とにかく毎日、笑ってました!!最高の先生方、先輩方、後輩たち。そして最高の仲間達に出逢えた私は幸せ者です!!心から感謝してます、ありがとう!! 水津 真姿

Stay Positive!!笑顔で乗り越えろ!! びわろ最高!! 菅原 将

## 地 域スポーツコース

びわろで出会った友達、陸上競技部の仲間、先生方、4年間ありがとうございました。一生の宝物です!! 石原 直明

美しいことばかりではないから、一番大切なことは、少なくとも、聞いただけでは分からない。感謝一杯です。 中川 寛人

365日×4年間!1日1日がとってもいい思い出です☆出会えた仲間へ感謝。これからもよろしくね!! 松山 千紗

とても楽しく熱い4年間を過ごせました!!びわろで出会った仲間へ感謝します。ありがとう!!! 守本 恵理

たった2年間でも、素敵な出会いによって中身の濃い幸せな毎日でした。色んな人に出会えたことが。 竹内 愛望

大好きなもの、大切なものにたくさん出逢えた4年間でした!滋賀も好きになりました!みんなありがとう。 高橋 慧

今、こうして幸せなのは皆さんの人に出会えたから。これから先も、縁を大切にします。今まで出会えた全ての人に、ありがとう。 伊藤 広将

この4年間でさまざまな人と出会い、様々な価値観を持った人と一緒に学べたことは、今後の自分の成長につながるであらう。 松上 徹也

びわろで出会った友達、陸上競技部の仲間、先生方、4年間、ありがとうございました。 一生の宝物です!! 石原 直明

県内の移動に1時間半はヤメてほしい。琵琶湖にもう1本橋がほしい。ありがとう。 寺田 龍二

サッカー部の仲間へ感謝!!大学での出会いに感謝!!海老ゼミに感謝!!!Eクラスのみんなにマジ感謝!!!!ありがとう。 下 祐太郎

みんなに出逢えて本当に良かった!楽しい思い出いっぱい!みんなおらんかったら卒業できてません!ありがとう!! 的場 遥

編入!海老島ゼミ!成安造形バスケット!バイク仲間!韓のおしり!堅田女子会!みんなに感謝。2年間ありがとう。 木原 保乃佳

4年間の短さを、痛感しています。もっと、面白い事すればよかった。 川原 弘之

地元では、体験できないことを、出来て良かった。 三立 隆弘

この大学で最高の仲間と出逢いました。最愛の人を見つけた。将来の夢を見つけた。私に出会ってくれたすべての人にありがとう!皆に幸あれ☆拳縁溢笑☆ 村田 彩

意欲・関心が多岐の可能性を見いだすのだと学びました。たくさんの仲間へ刺激

を与えてもらったことで今の自分があると思うので非常に感謝しています。 青山 大喜

初めての電車通学。湖西線とのお別れ。ありがとう。 草壁 俊吾

4年間で色々な人と出会い、多くのことを学びました。本当にありがとう。 米田 明弘

この大学で陸上ができてよかった。インカシには行けなかったですが、仲間と走った4年間は、これからの私の人生にとっても大きな経験になったと思う。 今井 崇報

早起きと、両親への感謝。 松本 健吾

様々な人と出会い学んだこと。それは、人は能力ではなくやる気次第でなんとでもなるということ。これからも、やる気を全面に出していきます。 石田 豊

陸上競技、続けて本当によかった!!女子大生にはなれなかったけど、一生ものの絆みつけた!! 久保田 翠

友達ってすばらしいと思った4年間でした。一生友達!!これからもよろしく!! 松田 裕加里

躊躇転んで、だけどちゃんと支えてくれる仲間が居たから、楽しい4年間でした。ありがとう。 中村 美弥子

大学生活4年間、後悔したことばかり。だけど、人生はまだ終わってない!全力でダメなら、次は全実。 田中 竜太

卒業がスタートだと思っています。大学での経験を生かし、頑張っていきたいと思っています。 亀田 翔太

いろいろながあったけど楽しく、一生忘れることのない4年間となりました。卒業論文は本当に苦労しました。 土生 誠也

特になし 角 将太

1日15,000歩!! 渡邊 達也

寿 実宝 希祥

親の偉大さを知ることのできた4年間だった。親に負けないくらい偉大になる。 中野 公太

二期一会。大学生活はこの一言に尽きます。1年という流れは毎年やってきます。が、人生の1年は人生に1回きり。この1年1年に出会った人は大切な宝です。出会ったすべての人に「ありがとう」。

4年間、私という人間を支えてくれた人、一緒に過ごした時間、かけがえない思い出、すべてにありがとう。この大学へ来て、本当に良かった。西川 裕香子

4年間友だちに恵まれてよかったです。関わった全ての人に感謝します。 森本 瞬

4年間何を学んだかといったら、一言で表せませんが、ここで出会った人たちのたくさんの思い出は一生の宝物です。 高田 紗季

4年間を終えて一番思うことは、親への感謝の気持ちです。これから少しずつでも恩返しできたいと思います。 喜多 芳寛

卒業したら、親孝行します。 澤西 宏典

大学生になってはじめて人前で泣いた。ひざから崩れ落ちるくらい笑った。みんな、出会ってくれてありがとう。 加藤 有視

## 学 校スポーツコース

この大学4年間において多くの人と出会いが私を大きく成長させてくれました。 It was great to meet everyone! 小澤 一貴

大きく成長できた4年間。支えてくれた全ての人に感謝します。ありがとう。 佐藤 純一郎

アルティメットであつという間の4年間だった。みんなありがとう!! 西川 葵

4年間は本当にあつという間で経験豊かな日々を過ごすことができました。ありがとうございました。 青木 優也

いろいろな人との出会いにめぐまれた大学4年間でした。 秋田 直樹

4年間たくさんの経験をすることができ、充実した大学生活を送ることができました。 武部 淳子

我がボランティアサークル「39レンジャ」は永久に不滅です。 谷垣 卓

究極→怪我→怪我→手術→復帰→全力→勉強→合格→愛・友・遊。充実!years!! 加藤 宏明

4年間すこく成長できました。ホントにホントにびわろには感謝です。 小寺 健太郎

この大学4年間において多くの人と出会いが私を大きく成長させてくれました。 It was great to meet everyone! 小澤 一貴

大きく成長できた4年間。支えてくれた全ての人に感謝します。ありがとう。 佐藤 純一郎

アルティメットであつという間の4年間だった。みんなありがとう!! 西川 葵

4年間は本当にあつという間で経験豊かな日々を過ごすことができました。ありがとうございました。 青木 優也

いろいろな人との出会いにめぐまれた大学4年間でした。 秋田 直樹

卒業生・ひと言

INO SOCCER NO LIFE! から「NO MONEY NO LIFE」へ 天野 豪季

あいらび、ひわい♥あいらび 柴田サミ 飯田 彩香

☆人生を最高の旅にせよ☆これからも挑戦あるのみ!!びわスポ最高!あざした♡ 山口 未紗希

4年間の全てが大切な思い出です。これからも笑顔いっぱい毎日を送っていきます!皆、本当にありがとう。 山本 朱絵

すばらしい仲間と、すばらしい環境に感謝 上原 雄也

大学4年間、人と人とのつながりの大切さを学びました。そして、たくさんの人に感謝しています。「ありがとう」。 田代 裕人

ここからが、本当のスタート。納得がいなく人生を歩めるだろうか…。すべてのことに感謝し、常に「志」を持っていたい。 高橋 啓

「感謝」の一言です。 高城 建太

大学に入った瞬間後悔した。でも出会いには感謝している。ほんの少しでも成長できた。ほんの少しでも基礎ができた。これから糧にして頑張っていく。 辻川 皓輔

明日もあさっても毎日笑顔で過ごします。4年間で学んだことは、今日から夢を叶えるために生かしていきます。 堀野 可純

ここで出会ったみんなに感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとう。内藤 光平 吉田 龍司

様々な経験をありがとつ。そして、自分の個性を発見できた。びわこ成蹊スポーツ大学ありがとつ。本間 靖次朗

中園先生のおかげで、無事卒業できました。本当にありがとつございました。中園ゼミ最高!! 石田 裕士

4年間いろいろなお世話になり、またご迷惑をかけ、卒業することができました。今言えることは一言です。サラバ!! 関口 雄哉

中園先生には感謝してもしきれないくらい良くしていただき、大変お世話になりました。本当にありがとつございました。あとクラスに会えてよかったです。 敷下 耕司

何よりもたくさんの人に出会えたことに感謝感謝です。本当に本当にありがとつございます。 山下 拓磨

2年間ありがとつございました。中園先生。 唐澤 圭輔

卒論発表が終わって大学生活が終わりに近いと感じています。今は、ホッとします。中園先生に感謝!! 安野 新平

ありがとつございました。自分の道を信じて頑張っています。 猪田 恵梨奈

4年間、泣いて笑ってとても楽しく過ごせました。ありがとつ。 植田 佳樹

恩師となる先生や大学の仲間との楽しい時間はかけがえない生涯一生の宝物。すべてありがとつ。 小田 隆士

全てのことに感謝。みんな色々ありがとつ。 後藤 輝輪

4年間の思い出を共に作ってくれた仲間には今、猛快に感動している。 佐熊 公輔

4年間の大学生活は大きく成長できるものとなり、仲間と一緒に過ごした時間はかけがえない宝物です。 嵯峨 直樹

大学の4年間で、自分自身とても成長できました。最後の方はちょっと遊びすぎました。だが、それがいい。 坂井 俊彦

人とのつながりが力となることを感じた4年間になりました。これからたくさんの人と出会いたいと思います。 原田 紀彦

高3の自分は超えた! 三角 昭太 編入の皆!!ゼミの皆!!キャラ濃すぎ!! ありがと!☆大学生生活充実!! 鶴岡 真由美

たくさんの仲間と出会い、共に同じ夢に向かって全力になれたこと。心から感謝しています。 山原 雅人

短く、大変だったけど、この頑張り、自分の力になる。これからまた新たな一歩。 松本 大

本気で笑い合える仲間と出会えた。人との出会いに感謝。感謝の大学生活でした。ありがとつ。 野澤 大地

南島先生が厳しかった。この経験を生かして頑張っていきたい。 富永 尚之 たのしく、仲良く、4年間学べました。 高村 龍之介

年間百万達成ならず!! 松本 祐輝

編入生として大阪から2年間通いました。滋賀の雪には驚き、寒い思いをしました。大学生活最後の悪あがき。一輪の花を咲かし、心も暖まりました。 溝口 祐紀

トレーニング・健康コース

やるうとしたことをやるうとしたときにやる!いつ死んでも悔いなく生きる!死にたくない。 大久保 貴文

この学校にきて、色々な事を学び、色々な物を得ることができました。びわスポサイコー!! 奥田 晃央

1年遠回りましたが、そのおかげで皆にアルティメットに出会えた!!お父さん、お母さん、ありがとつ。 佐々木 唯

4年間で様々な良い経験ができて本当に良かったと思う。支えてくれたみんなに感謝。 弓削 卓也

4年間支えてくれた人達に感謝。これからの人生すべてをかけて恩返ししていきます。 佐々木 勇紀郎

特に親の偉大さを学んだ。これから立派な大人になりたい。 菊地 由祐

たくさんの人に出会い、たくさんの人に支えてもらった4年間。感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとつ♥ 山村 英里

4年間のうち、35年間はバスケットボール。いろいろな人と出会って、話して、経験して、学んだ。充実!! 数内 康代

フットサル中心の4年間。全ての人の感謝。そして、もう1度全国の舞台に戻ってみたいです! 野中 岳

毎日笑ってすごされたのは、みんなのおかげ!ありがとつ♥びわこ来て、みんなと出会えて良かった。 藤岡 愛

この4年間、たくさんの人と出会い、たくさんの人に助けられ成長してきました。これからはその人たちに恩返しのもりで貢献していきたいと思います。 仙道 司

諦めなければ必ず叶う。4年間いっぱい迷惑かけたけど、みんなのおかげで毎日楽しかったよ。ホンマありがとつ。 山根 千加子

サッカー尽くしの4年間でした。関わったすべての人に感謝します。ありがとつ!! 林 将志

大学4年間、俺にとっては生涯の友達と新たな目標を得た時間。そんな友達とともに、夢に向かって突き進む! 増田 勝行

私は何か持っています。それは仲間です。一緒に過ごした仲間へ感謝し、これからは人生楽しく頑張ります。 三好 直美

「主体的に動くこと」先生や周りの人の指示を待つのではなく、自ら行動することの大切さを学びました。 福田 悦子

大学生活楽しく過ごせることができました。たくさんの人に感謝します。無事に卒業できて良かったです。 松井 芳裕

大学で過ごした時間、出会った仲間は一生忘れません!!みんなありがとつ!! 西本 有志

いっぱい人に出会って、いろんな経験をして、新しい夢が見つかりました。いろんな人に感謝でいっぱいです。 山本 成美

この道を選んだことに後悔などない。あるのは、たくさん仲間と己の成長!これからは自分の決められた道を。 玉津 一樹

いろんなことがあったけど、いいことも悪いことも全部いい思い出。ありがとつございました。 齋藤 麻亜衣

いろんな経験をした4年間。みなさんに感謝します。「強気」の気持ちを忘れずこれからも私らしく。 田路 真由

サッカーでもポーンズ確定したい。 吉崎 清生

ワタシ、タンイ、チュセヨ。韓昇龍 四年間めっちゃ早かった。でもめっちゃ楽しかった。満足。 奥見 光太郎

二ホンジン・ミンナ・トモダチ。ピザ・キレル、ハワイ・カエル、ハワイ・タノシミ。 コバヤシ タツヤ

『全ては必然』4年間、全ての出会いに感謝 松本 匡裕

谷あり谷ありの学生生活でした。これからは楽しみます。 長尾 豪

びわスポ最高!!100点やわ!! 寺嶋 啓

未来へ羽ばたけオーバーエイジ。年齢なんて気にしない! 村山 尚

いろいろなあったけどこの4年間で、有意な差は見られませんでした。 宇野 真人



頑張る!女子バスケットボール部

ル部ほんまにいっぱいありがとつ。 四方 健太

充実した最高の4年間。思い出たくさんできました。みんなありがとつ!!! 土田 奈南

充実した4年間。ありがとつございました。 梅本 龍一

みんなに出会えてほんまによかった!ぜひんぶにありがとつ!!! 妻谷 有理

いっぱい笑っていっぱい写った!たくさんさんの記憶と記録のできありがとつ♥ 寺田 実加

いつも周りで支えてくれた、友達、仲間、先生、大切な人いっぱい出逢えた4年間!!人生の中で絶対忘れられぬ4年間をありがとつ♥ 井上 知穂

すべり込みでこの大学に入り、気づけば4年が経った。びわスポで走れたことは私の誇りです。ありがとつ!! 嵐 夕貴

この4年間は最高の思い出!クラブ活動や学校で出会った仲間や思い出をこの先もずっと大切にしていきたい。 佐治 祐貴

入学式から卒業式までの4年間、びわスポでの学生生活はとっても楽しかったです。ありがとつございました。 倉内 孝昇

たくさんの人と出会い、色々なことを教えてもらって成長できた4年間でした。ありがとつございます。 岡本 舞子

この大学で心身共に成長でき、最高の仲間に出会えました。ありがとつ!!必ず夢叶えます。 奥井 俊

色々な人々との出会いがありました。自分の中でこの出会いを大切にしたいです。 大谷 晃平

4年間頑張った自分をほめてあげたい。 舟木 洋人

たくさんの人と出逢え、たくさんの人と笑い、たくさん泣いた4年間。みんなに感謝☆ありがとつ😊 石井 裕

学校生活最後の自分。今までの環境に感謝。 中向 勇輝

4年間速かったです。とても良い思い出を頂きました。びわスポサンキュー!! 岡田 亮

4年間楽しく、色々なことを経験できました。みんなありがとつ。 太田 陽

Dクラス、ゼミ、そして男子バレーボー



薬国女子とサッカー一対決、国際交流も華やかに

卒業生・ひと言



リーグ制覇の夢は後輩に 硬式野球部

アルティメット部のみんなに出会えて良かった。中村ゼミのみんなに会えて良かった。びわスポに来て良かった。みんなありがとう!! 森川 皓司

入学式から卒業式までの4年間、びわスポでの学生生活はとっても楽しかったです。ありがとうございました。 倉内 孝昇

何もわからず入学してから4年間。いろんなことを経験して、成長できたはず!! みんなありがとう!! 小谷 文葉

4年間とりたてて何もなかったもので、これからはがんばります。 北村 貴昭  
トレ健に所属し、トレーナーになることはできませんでしたが、充実した学生生活を送ることができました。本橋 拓也

コーチングコース

4年間皆様にご迷惑をかけたことをお詫び申し上げます。今後ともご指導、ご鞭

撻を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。 菅原 真心

ライフ イズ ビューティフル 真実はいつもひとつ 平田 卓也

東京から滋賀へ出てきて、一人前の関西人になれたと思います。東京へ返って立派な東京人に戻りたいと思います。 中村 悠太

楽しかった思い出がいっぱいありません! 責任感ありません!! テニス最高!!! 古谷 司

この大学に入って本当に良かった。 加藤 博基

テニスのおかげでよく学び、よく育ちました。植田先生ありがとうございました!! 浅田 芳樹

大学生活では、人間的に非常に成長できました。価値観が良いように変わった4年間でした。一生テニス楽しめます!! 石田 翼

大学4年間楽しかったです。高橋 謙太  
近道は坂道 飯塚 遼介

高橋佳三先生に、感謝 松本 龍堂  
今の自分があるのは、両親、友達、先生方はじめ関わった全ての人のおかげです。今後も感謝の気持ちを忘れず生きて行きたい。 吉浦 剛史

びわスポ♥大好き♥ありがとう 亀山 初美

これからの人生が楽しみです。全てをポジティブに!! 野上 優真

いっぱい食べて、いっぱい寝た4年間、いろいろな人に迷惑かけました。 後藤 弘明

本当に良い意味での経験が多く出来た2年間であった。 中道 勇気

男ばかりの男臭いがこっぴどかったけど、いつの間にか男臭くなっていた。本々今までThank you!! 原田 麻子

「なんとかなる」が一番感じたこと。「なんとかなる」... 服部 尚史

様々なことを学ばせてください。ありがとうございました。 福田 陽平

4年生になり、やっと「やらないうけない」と気づきました。今までは何事に対しても「なんとかなるやろ」と思っていたが、その考えの甘さに気づきました。

た。この4年間いろんな人と知り合い、指導していただいた先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。本当にありがとうございました。 浦谷 寛

自分を取り巻く様々なことに感謝できる4年間になりました。これからは恩返しできる人間になれるよう成長していきます。 原ノ園 大将

「どこに行くか」も大事ですが「何をやるか」がもっと大事です。この大学で学んだこと、やってきたことを、これからの人生でも活かしていきます。さよなら。 三好 達也

大学サッカーで学んだことは多く、大きく成長することができました。「感謝」の気持ちを忘れず、今後も新しい道に向かって頑張っていきます。 山本 浩之

大学ではスポーツ学、特にコーチングを学び、サッカー部で選手として活動し、BSC、京都府立高校、県サッカー協会、びわスポキッズプログラム等で実践として毎日指導させていただき、スポーツに深く関わることができた!! 山崎 優希

学びが多い大学4年間でした。 谷口 祐一郎

イヤー!! 大学4年間めっちゃ遊んだなあ!! ところで出会った全ての人に感謝しています。「ありがとう。ちゃあな」 山内 秀一朗

4年間おつかれ様でした。たくさんの人と仲良くできて良かったです。ありがとうございました。 内野 貴志

友達がたくさんできて、よかったです! 佐藤 友哉

村に遊びに来てください。 神明 拓司

びわこに来たことで、この大学でしか出会えなかった仲間に出会い、この大学でしか学べなかったことをたくさん学べた。ありがとうございました。森 佳祐

地元を離れ、友達ゼロからの大学生活。長いようで短い4年間でした。親、先生方、サッカー部の仲間、全ての人に感謝しています。「ありがとう」大磯 寛晃

4年間大学に通うことができたのも、親とサッカー部の仲間のおかげ、全ての人に感謝をしたい。ありがとうございました。 松元 裕也

常に感謝。すべての人に感謝。日々の生活を有意義に。 安田 光

仲間へ感謝。先生へ感謝。両親へ感謝。

仲間に感謝。先生に感謝。両親に感謝。

自分に関わった全ての人に感謝。 明崎 剛士

大学に入り、大学でしか学べないことを多く学んだ、人、親、友、学、この言葉の深さに気づかされた4年間でした。 若松 宏之

この4年間は、これからの一生忘れません。びわスポで出会ったすべての人に感謝!! 家保 勇樹

ぼおお〜あ〜あ〜!! オイラの4年間、仲間リスペクト!! 伊藤 宗一郎

鳥羽ゼミ、サイコー!! みんなに出逢えて、本当に良かった! ありがとう!! 杉山 典子

4年間いろんなことがあって、本当に自分自身成長できました!! びわこに来て良かった。ありがとうございました!! 関 辰彦

これからもHave a busy playing sports. 仲谷 鈴雄奈

ちよけ続けた4年間やったあー!! みんなありがとう!! ぜみでお酒なつ♡ 野中 薫美

楽しかったバレーボール・楽しかったスポーツの勉強・楽しかったびわこ成蹊スポーツ大学 濱田 健志

大学でたくさんの人と出逢い学ぶことの楽しさを感じることが出来ました!! 全ての出逢いに感謝しています!! 山口 莉紗

終わり良ければ全て良し! 「PDCAサイクル」の「C」が大切なんですよ!! たくさんの思い出をありがとう!! 山村 剛央

最高の4年間☆いつも笑っていた4年間!! 苦楽を共にし、できた仲間たち!! 一生忘れられない4年間となった! 若林 恵美

何してもみんなあつたら楽しかった!! これから一人でも頑張れるやつになる!! みんなありがとう!! 錦谷 祐志

2年間やつたけど、めっちゃ楽しかった!! これからも道険笑歩で頑張るで!! 鳥羽ゼミ・編入組サイコー☆ 中尾 華江

編入してきて良かった〜!! みんなSpecial Thanks!! 森岡 寛玄

周囲にいつも迷惑をかけていた私を支えてくれたみな様本当にありがとうございました。特に、4年次は色々ありました。思い出に残っていることも多いので、この大学に来てよかったです。 西田 和仁

あつという間に過ぎていった4年間でしたが、振り返ってみれば楽しい4年間でした。特に、4年次は色々ありました。思い出に残っていることも多いので、この大学に来てよかったです。 樋口 葵三

次会った時、恩返しするけん!! みんな、今までありがとう!! 中川 大輔

大学生活は「会」。色んな人と会って、色んな人と話して、「自分」を見つけた4年間でした!! ありがとう!! 多田 万里子

びわこでいっぱい、友達ができて仲間ができて尊敬できる先輩ができて、本当に辛かったことも悲しかったことも今は、良い思い出です。みんなありがとう!! 北側 雅之

4年間しんどい事の方が多かったけど、その経験が成長させてくれて、今になっては楽しい思い出になっている。みんなの支えがあったから今の自分がある。みんなありがとう!! 池田 和司

大学では、信頼できる先生や仲間と出会えました。笑いあり、涙ありの毎日です。本当に楽しかったよ!! ☆平常心☆ 森下 恵理香

たくさんのごことを学び成長できました。人生で二度と行かない部活を最後までやりきり、「完全燃焼」したことに充実感と終わってしまった寂しさを感じています。 沼崎 弘貴

とてもいい仲間と出会えてよかったです。 柴原 崇晃

4年間いろいろな楽しい事があったけど最後まで頑張って達成感でいっぱいです。 辻本 晋資

4年間であいさつの大切さを学びました。 中西 康博

しい4年間に感謝。 井上 竜一

仲間と過ごした日々は充実していましたが、卒業でき、それとともに喜べることを幸せに思います。『器の大きな人間になります!!』 島 宏文

色々苦しんだ4年間でした。 重野 良幸

共に笑い、共に戦った仲間へ感謝。ありがとう!! 荻野 翔平

ステキな出会いと楽しい時間をありがとう!! サヨウナラ 山崎 達矢

大学が10年制であれば良いのにと考えるくらい楽しい大学生活でした。 出口 拓也

4年間あつという間でした。アイスホッケー部を作るという目標が叶わなかったのが心残りです。 田中 鉄也

卒業しても、みんな元気で頑張ろう!! 山本 真由香

みんなとで出会って成長できた!! ありがとう!! 大崎 麻里

もう卒業だなんて早く感じる。あんまり真剣にしてこなかったけど、ここまで来てよかったです。 前之園 将博

大きく飛躍することができた4年間でした! ありがとう!! 宮田 昌紀

4年間、今思えばアツという間に過ぎてしまいました。ですが、これからの自分に必要なことを、多く学ぶことが出来ました。最高の4年間でした。 柱谷 大希

スポーツビジネスコース

自由人でやりたい放題やったけど、これからは自由人!! 人生楽しんで勝ち。今までありがとう!! 長 弥生

大学生の間あまり充実した日々がすごせなかったのが明日から頑張ろうと思えます。俺はまだ本気だしてないだけ。 池田 和司

4年間で人との関わり大切さを知ることができました。 芝原 崇晃

4年間いろいろな楽しい事があったけど最後まで頑張って達成感でいっぱいです。 辻本 晋資

4年間であいさつの大切さを学びました。 中西 康博

卒業生・ひと言



とりあえず、ヤクルトよりは、高く跳べるようになりました。久末 純可

4年間ありがとうございました。片道2時間、往復4時間の通学、自分をほめてやりたいです。びわスポがもつと有名になるように就職してから死ぬほどがんばります。佐竹 一麻

これから冒険します。橋元 大乙  
ありがとうございました。楽しかったです。谷口 雄大

ありがとうございました。お世話になりました。上月 悠平

人生なんかかなる。北大津魂!! 西澤 当人

人生は1度きり、今思っている事を実行し、悔いなく、生きていこう。藤本 隆志  
人生はチョコリートの箱のようなものだ。成宮 翔磨

人生一回!! 楽しく。船谷 明弘

4年間あつという間でした。色々あったけど全部い思い出です。みんな本当にありがとうございました。平尾 寛高

野球部、教育実習、卒業などいい経験ができました。ありがとうございました。丸山 雷太

「私の生涯分の大学4年間!! かけがえない友達×サッカー」みんなありがとう!! これからもよろしくね♥鳥濱 誠司

素晴らしい先生方、友達、環境のおかげで充実した4年間を過ごせることができました。卒業後も人との繋がりを大切にしていきたいです。水島 悠貴

これから一生「びわ成蹊スポーツ大学」の看板を背負い生きて行くことになるので、びわスポも意識しながら、自分が引っ張って行くくらいの気持ちで生活していきたいです。北川 純也

いい刺激を受け続けた4年間、毎日充実していました。みんな「ありがとう」! 木山 智彦

4年間楽しく大学生活を送れたと思う。河内 貴文

夢、希望、不安、感動、努力、経験、クラブ、仲間、ゼミ、感謝... いい充実した4年間でした。ホンマありがとう。野村 直人

4年間とても楽しかったです。特に、バスケット部でがんばれたことがとてもいい思い出です。教員のみなさん・友達のみなさん・ありがとうございました。湯浅 真由香

夢限。夢を持ち、実現できる人間を目指す。湯浅 真由香

してきた。4年間、みんなありがとう。岡野 雅俊

この4年間で「海賊王」になることが目標だったが達成できなかった。でも、最後まで支えてくれた親に感謝。アリガト。竹村 憲一

この4年間で学んだ事を人生の潤滑油にして、スムーズに走っていけるよう頑張っていきたいです。長尾 将

これからの皆様のますますのご健闘とご活躍を願い、祝辞の言葉とさせていただきます。森岡 康祐

卒業まで導いてくれた全ての人に感謝です。卒業ありがとうございました。中山 貴奈

素敵な出会いがたくさんあった4年間。先生方、先輩方、同期、後輩へ、本当にお世話になりました。ありがとうございました。井尻 恵子

すいません。自由な人生を送らせてもらいました。心残りなく社会に出ます。ありがとうございました。本田 陽一

私の大学生活は出会いの連続でした。この最高の出会いを大切にこれからの人生を生きていきたいです。板谷 敏生

「すべてに感謝」4年間で多くの事を学び、成長できました。ありがとうございました!! 高井 啓伍

「有り難うございました。」そして「感謝」です。國井 祐利

「無駄な努力なんてない」信じて突っ走った4年間。最高の仲間と最高の笑顔で「デーレシシシっ」♥北岸 夢実

「新発見」この大学に来てからたくさん発見・出会いがありました。すべての出会いに感謝。世界は広い。田中 翔子

大学での4年間は、一生の宝です。みんな本当にありがとうございました。スポーツ×ビジネス、新しい発見や出会いに感謝です。大田 祐輝

この大学に入学し、陸上部の門をたたき、入部した時は先生に一週間でやめろと言われ、周りからの信頼もなく辻本くんにもムシされてしまいました。が、4年生で信頼を回復し辻本くんともたまにしゃべるようになりました。福井 哲成

たくさんのお会いに、感謝。かけがえない4年間でありがとうございました。荒木 孝之

濃い2年間をありがとうございました。最後は笑顔で終わろう。春本 敏和

良き仲間に出会えた事に感謝! 卒業後の守屋の活躍に期待してや! 目指せ世界一! 拳縁溢笑! 守屋 光

ほんとうに4年間みんな「コマスミダ」(ありがとう)。「俺のもう一つの中心」鄭真明(ジョンソン)「おれなないね」最後の学生生活を最高に楽しみました。東郷 真明

41. Jリーグのピッチに立つ姿を見せられるように頑張ります! 濱本 祐介

バスケットボールを4年間続けて本当に良かった! 私を成長させてくださった方々に感謝しています。若本 有香里

4年間お世話になりました。野球部で得た経験を次は指導者として頑張ります! ゼミでの活動は人生の糧にして行きます! みんなありがとう!! 土平 友樹

この大学の卒業生であることを誇りに思います。すべての物事は、「深み」を追求することで「楽しみに変わる」ことを学びました。4年間を一言で言うこと「お陰様」です♥大槻 あやの

4年間で得た最高の「仲間」!! 卒業してもこの関係は一生もんや。だから敢えて「ありがとう」は言わない。これからも頑張ろう!! 佐野 義典

みんなに支えられつばなしの4年間でした。ほんと。おっさんになっても思い出話で笑えるような仲間でしたよ。ほんと。樋口 公光

2年間の学びは今後の人生の力になるだろう。そして仲間との出会いに感謝!! 二〇 暖

大学から半径20kmは私の庭になりました。これからもっと広い世界で活躍できる人間になっていきます。前川 裕加

4年間は早かった。でも濃密やった。本当にありがとうございました。辻子 貴拓

4年間おつかれさまです。最高の友達・先生・環境!! 4年間の生活に一片の悔い無し! 齋藤 直幸

サッカー部での思い出ばかりの4年間。上手い奴らばかりで、下手なりに頑張った自分。そして4年間行かせてくれた親に本当に感謝したい。川村 公之

実家から遠く通学するのが大変でしたがそれ以上にこの大学で得たことは大きな財産です。大澤 理奈

あつという間に過ぎたBSSCでの学生生活。友達、先生方に恵まれ、本当に良かった。THANK YOU! ゲイトン ジェイミー

ありがとうございした。新開 一勝

サッカーに出会えたからたくさんの人に出会えた。この大学に来たからさらにたくさんの人に出会えた。仲間は財産だ。濱名 裕介

大学生活でサッカーをしていたから出会えた仲間 スポーツをしていたから出会えた仲間 スポーツを通してたくさんの人と出会えた。近坂 春助

Do my best. この言葉をそれぞれの道に活かしていきます。安本 真哉

最高の仲間と最高の思い出ができた4年間!! ほんまに楽しかった!! ありがとう!! 今田 千紗都

みんなに出会えたから、充実した学生生活を過ごすことができた。本当に感謝しています。ありがとう。太田 夏樹

周りのやさしさを感じた4年間でした。本当に楽しかったです。ありがとうございました。河合 真希

Big up to all true friends!! 山田 裕晃

とても楽しい4年間でした。卒業させてくれてありがとうございました。本田 豊

4年間がつつり遊ばせてもらいました!! それしかありません。林 洋輔

何よりも、大事な仲間に出会えたことが財産になりました。「ありがとう」の気持ちでいっぱいです。宇野 郁弥

Time is money!! Friend is life!! 言葉では表せない素晴らしい時間。仲間でした! 「ありがとう」! 川戸 満

何事にも全力で挑んだ4年間でした!! 自分なりに成長することができました。高増 沙希

けいぞーゼミ... わっしょーい!!!! 西野 早織

太った太った4年間!! 雲出 篤司

卒業と考えるとみんなと会えないのがさびしいです。首藤 洋大

「おつ...」が、ただ最後に一言... 奥村 文洋

大学4年間で一番大変だった差乙行論文。ゼミ生皆のおかげで、なんとか卒業できそうです。ほんまにありがとう。山内 翔平

4年間で学んだ事を社会で活かしていきたいです。杉本 純一

怪我など「我慢」の4年間。精神的に強くなったと思うので、これを次へのステップアップにいかしたい。松林 則成

卒論は本当に大変だった。でも達成感も本当に大きかった。高い山ほど、山頂の景色は美しかった... ありがとう母なる琵琶湖: 小寺 広基

当たり前前ことを当たり前にこなす大切さと日々の積み重ねの大切さ、多くのことを学んだ4年間でした。山崎 慎司

自分と向き合う4年間。その4年間で築き上げた「モノ」は宝物です。みんなありがとう。山田 峻輔

単位をたくさん落としたり1回生の時を思い出すと、卒業出来て本当に良かった。4年間は早かった。片山 智貴

びわこ大好き! 佳三ゼミ激あちゅわっしゅい☆ 平岡 澄

学生生活、野球部、ゼミ活動で学んだり、楽しんだことは忘れず教師として頑張りたい。4年間培ったびわスポ魂この先も自分らしさ出してこ! 水野 大輔

諦めていた夢をもつ一度目指せるきっかけになった大学4年間で「気努愛」を胸に目指せプロ野球!! 上田 真也

みんなと過ごした4年間は楽しかった。ありがとうございました。大西 圭一

4年間何やかんや楽しかったです。ありがとうございました。高田 達也

この4年間、自分自身成長したんかわかん! でもたぶんしてるんやろな。「一期一会」大谷 康平

卒業論文は大変だったけど卒業出来て良かったです。眞田 将人

終わりが見えなくて、不安だらけだったけど、終わった時は、ゼミのみんな、高橋先生に感謝の気持ちでいっぱいだった。竹中 大樹

大学4年間で短い分です示すことは難しい

多彩な卒論発表会



パネル展示で研究成果を披露したトレーニング健康コース

生涯、競技両学科の優秀論文決まる

4年間の学びの集大成になる5期生の卒業論文発表会が1月下旬から2月上旬にかけて各コースに分かれて行われた。



最後の関門とあって発表者も聴衆する学生も真剣

長距離走における目標志向性と自己効力感の影響

生涯スポーツ学科 学校スポーツコース 三角 昭太

指導教員 南島 永衣子

キーワード：課題志向性 自我志向性 自己効力感 長距離走

1. 緒言
藤田(2010)は、シヤトルランテストにおけるパフォーマンスを行動目標として、目標志向性と自己効力感の影響を検討した。

2. 研究方法
茨木市立A中学校1年女子57名課題志向性群24名、自我志向性群33名の2000m走5時間単元を対象とした。

3. 結果
1) 2000m走のパフォーマンス比較
目標志向性に有意な主効果が見られ(F(1,53) = 5.06, p < 0.05)。

4. まとめ
本研究の結果から、自我志向性によって高いパフォーマンスが発揮される事、目標志向性の種類は努力意図や諦め意図に関係しない事、藤田やZinbarg(1989)の見解とは異なる結果となった。

古武術教室前後の小学生の投動作に関するバイオメカニクス的研究

競技スポーツ学科 スポーツ情報戦略コース 西野 早織

指導教員 高橋 佳三

1. 緒言
近年、トップアスリートたちがその専門種目に「古武術」の動作を取り入れていることが話題になっている。

2. 研究方法
被験者は古武術未経験者でサッカークラブに所属している小学5年生男子12名であった。

3. 結果
通常②のボール速度の平均値は有意に増加し、通常①と通常②の間(P < 0.05)。

4. 考察
古武術教室前では体幹の捻りではなく腕の振りによってボールを投げたのに対して、古武術教室後では「8時に上腕と下腕を最大限に捻り、体幹の後方捻りが大きくなっていった。

\*参考・引用文献
豊島進太郎、三浦望慶、池上康男(1976) 種々の投げ方を示してあり、後方捻りが大きくなっていった。

広げよう ボランティアの輪

2年目を迎えた「39レンジャー」
「遠足のお手伝いをお願いできますか」「夏祭りの企画を立ててください」。



清掃奉仕も大事なボランティア活動

自治会のお祭りを手伝った39レンジャー



ひわスポ「39レンジャー」



厚かった欧州サッカーの壁

本学サッカー部が2月20日から27日まで欧州サッカーのメッカともいわれるバルセロナに遠征した。バルセロナ遠征は関西学生リーグで前期優勝した08年春以来の3年ぶりだったが、プロのサテライトチームやアマの社会人チームなど4試合を行い、1分3敗に終わった。

39レンジャーの立ち上げは、5期生の谷垣卓君(生涯スポーツ学科)が中心だった。

活動はマスコミにも取り上げられ、谷垣君自身がKBSラジオに出演して活動をPRしてからはリクエストが急増したという。

小学校のスキー実習やキャンプの手伝い、運動会の支援など学校外の現場からの声が多いが、谷垣君は「スポーツを通じて社会の役に立つことを目指して活動している」と話している。

長引く景気低迷の影響で就職競争が厳しさを増している。5期生の就職状況は2月28日現在、就職希望者77人のうち教員、公務員、一般企業を含めて内定者は165人で就職内定率は59.6パーセント。

長引く景気低迷の影響で就職競争が厳しさを増している。5期生の就職状況は2月28日現在、就職希望者77人のうち教員、公務員、一般企業を含めて内定者は165人で就職内定率は59.6パーセント。

Table with columns: 学科, コース, 企業, 教員, 教員(講師), 公務員, 進学. Rows include 生涯スポーツ and 競技スポーツ.

就職状況
厳しい今年の就職状況
就職内定率59.6パーセント

びわこ成蹊スポーツ大学

〒520-0503 大津市北比良1204番地
【代表】TEL:077-596-8410 FAX:077-596-8419 E-mail:jim@bss.ac.jp



JR比良駅から線路沿いに徒歩約15分。JR京都駅よりJR比良駅まで約40分。